

O merveille! ce n'est plus une statue de bronze, mais une gracieuse madone, à la figure animée, à l'expression céleste. Marie regarde Marguerite de ce regard ravissant qui faillit faire tomber en adoration Denis l'Aréopagite. Marguerite comprend sa mère; elle est touchée, subjuguée, convertie, "si toutefois, dit M. Glandelet, on peut appeler du nom de conversion le passage d'une vie innocente à une vie pleine de ferveur."

Adieu
au monde.
Entrée
dans la
Congrégation
externe.

Les religieuses de Notre-Dame, du Père Fourier, établies à Troyes en 1628, avaient donné commencement à leur Congrégation externe.

C'était une association de jeunes filles qui, sans contracter aucun engagement de conscience, s'assemblaient au monastère les jours de fêtes et de dimanches, pour vaquer à certaines pratiques de religion, et s'employaient, sous la direction de l'une des religieuses, à diverses fonctions de charité. Ces congréganistes, d'un genre nouveau, passaient pour singulières, et même bigotes; aussi, Mlle Bourgeoys, sollicitée de se joindre à elles, s'y était-elle longtemps opposée. Tenant à être bien mise, elle ne pouvait se résoudre à adopter l'austérité de leur costume; d'un autre côté, elle ne voulait point passer pour bigote, ni sacrifier les conversations de ses parents et amis. Mais, après la faveur céleste que nous venons de raconter, tous ces prétextes tombèrent d'eux-mêmes; elle renonça à toute parure, à tout amuse-